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                                  CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DO IEF 1 
Ata da 237ª Reunião do Plenário do Conselho de Administração do IEF.  Em 25 de 2 

abril de 2023, às 10h00min, no endereço virtual Plataforma Microsoft Teams, em Belo 3 

Horizonte – MG reuniu-se ordinariamente o Plenário do Conselho de Administração do 4 

IEF. A reunião foi presidida pelo Supervisor Regional da URFBIO Noroeste Marcos 5 

Roberto Batista Guimarães, em substituição a Secretária Executiva do Conselho de 6 

Administração e Diretora Geral do IEF, Sra. Maria Amélia Coni e Moura Mattos Lins.  7 

Participaram da reunião a Conselheira Ana Paula Mello - Federação da Agricultura e 8 

Pecuária do Estado de Minas Gerais – FAEMG, a Conselheira Ariel Chaves Santana 9 

Miranda - Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – SEAPA, a 10 

Conselheira Ana Costa Rego - Secretaria de Estado de Educação – SEE, o Conselheiro 11 

Gustavo de Oliveira Barbosa - Secretaria de Estado da Fazenda – SEF, os Conselheiros  12 

Sérgio de Paula e Silva Júnior e Petterson Menezes Tonini - Secretaria de Estado de 13 

Cultura e Turismo – SECULT, o Conselheiro Bruce Amir Dacier Lobato de Almeida – 14 

Conselho Regional de Biologia da 4ª Região – CRBio-04, o Conselheiro Thiago Torres 15 

Costa Pereira -  Universidade do Estado de Minas Gerais – UEMG, o  Conselheiro 16 

Vinícius de Assis Moreira - Representante dos Servidores do IEF,  a Conselheira 17 

Adriana Spagnol de Faria – Diretora de Proteção à Fauna do IEF , o  Sr. Helbert Gomes 18 

da Silva – Diretor de Administração e Finanças do IEF,   a  Coordenadora Fernanda 19 

Amorim Fraga –  Núcleo de Apoio ao Conselho de Administração e Autos de Infração – 20 

NUCAI/IEF,  os Servidores do NUCAI IEF, entre outros servidores do IEF .  Assuntos 21 

em pauta: 1 – Abertura: O Presidente Marcos Roberto Batista Guimarães declarou 22 

aberta a 237ª Reunião do Plenário do Conselho de Administração.  Manifestação do 23 

Presidente da reunião Marcos Roberto Batista Guimarães - Supervisor 24 

Regional da URFBio Noroeste: O presidente deu início à reunião, cumprimentou 25 

todos os participantes e procedeu com a leitura do Memorando nº 05/2023  da Secretária 26 

Executiva do Conselho de Administração, Diretora-Geral  do IEF,  Sra. Maria Amélia 27 

de Coni e Moura Mattos Lins, constando a indicação do Supervisor Marcos Guimarães  28 

para presidir a reunião,  em atenção ao que dispõe o Parágrafo Único do Artigo 11  do 29 

Regimento Interno do Conselho de Administração,  onde  o presidente do Conselho  30 

será substituído em caso de ausência ou impedimento pelo Secretário Executivo ou na 31 

ausência ou impedimento deste,  por quem receber a designação formal,  dispensada  a  32 

publicação.  2. Deliberação da Ata da 236ª Reunião do Plenário do CA/IEF- A Ata 33 

da 236ª Reunião do Plenário do Conselho de Administração, realizada em 21 de 34 

Outubro de 2021, foi APROVADA por unanimidade pelos Conselheiros. 3 – 35 

Demonstração dos Recursos Orçamentários e Financeiros do IEF referente aos 36 

anos de 2021 e 2022. Apresentação do Diretor de Administração e Finanças do 37 

IEF, Helbert Gomes da Silva. O Diretor de Administração e Finanças do IEF, Helbert 38 

Gomes da Silva procedeu com a apresentação das contas do IEF e explicou que caso os 39 

Conselheiros tivessem alguma observação ou precisassem de algum esclarecimento era 40 

só manifestar. Manifestações: A Conselheira Ariel Chaves da SEAPA e a 41 

Conselheira Ana Paula - FAEMG fizeram algumas observações e alguns 42 

questionamentos referentes à apresentação das contas, que foram respondidas e 43 

explicadas pelo Diretor de Administração e Finanças do IEF. O Diretor da DAF, 44 

Helbert Silva explicou que ia fazer os ajustes na nomenclatura dos arquivos referentes 45 

às observações colocadas pela Conselheira da SEAPA e esclareceu que se tratavam de 46 

equívocos materiais com relação às nomenclaturas da ação 4276 (Recuperação 47 
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Ambiental) e das unidades executoras relativas às Unidades Regionais de Florestas e 48 

Biodiversidade (URFBio) Sul e Centro Oeste quando da elaboração dos slides da 49 

apresentação, sendo que os valores apresentados foram extraídos do Sistema Integrado 50 

de Administração Financeira (SIAFI) e se encontram disponíveis para consulta pública 51 

no Portal da Transparência do Estado de Minas Gerais. O Presidente da reunião 52 

Marcos Roberto Batista Guimarães - Supervisor Regional da URFBio Noroeste 53 

deu procedimento à votação e a Demonstração dos Recursos Orçamentários e 54 

Financeiros do IEF referente aos anos de 2021 e 2022 foi APROVADA por 55 

unanimidade pelos Conselheiros.  4 – Apresentação da Moção proposta pela Câmara 56 

de Recursos Administrativos do Conselho de Administração. A Coordenadora do 57 

NUCAI/IEF Fernanda Amorim Fraga fez a leitura da Moção e explicou que na 60ª 58 

Reunião da Câmara de Recursos Administrativos – CRA, ocorrida em 31/03/2023 os 59 

Conselheiros propuseram e aprovaram por unanimidade uma Moção solicitando a 60 

alteração do Regimento Interno do Conselho referente à recomposição da Câmara de 61 

Recursos Administrativos com a entidade da sociedade civil que se desligou e a 62 

inclusão na composição da Câmara de pelo menos mais duas entidades com vistas a 63 

trazer maior equilíbrio e debate à Câmara e também a retirada da possibilidade de dois 64 

votos, o voto comum e o voto de qualidade do Presidente da Câmara, de modo que o 65 

presidente só tenha a prerrogativa do voto de qualidade em caso de empate, uma vez 66 

que pela quantidade de membros que compõem a Câmara de Recursos Administrativos, 67 

isso faz com que esses dois votos do Presidente tenham um peso muito grande. O 68 

Presidente da reunião Marcos Roberto Batista Guimarães - Supervisor 69 

Regional da URFBio Noroeste deu procedimento à votação e a Moção foi 70 

APROVADA por unanimidade pelos Conselheiros. 5 – Apresentação do Calendário 71 

das Reuniões do Plenário de 2023. A Coordenadora do NUCAI/IEF Fernanda 72 

Amorim Fraga explicou que segundo o Regimento, as reuniões do plenário são 73 

trimestrais e propôs que no dia 23 de junho, data em que está agendada uma Reunião  74 

da Câmara de Recursos Administrativos,   fosse feita uma reunião do Plenário, às 10 75 

horas,  para discussão da Moção e das alterações do Regimento Interno. A Conselheira 76 

Ana Paula – FAEMG manifestou que se não fosse feita a próxima reunião da CRA, ia 77 

ocorrer um represamento muito grande de processos e propôs trabalhar a questão do 78 

Regimento Interno em outra data que não coincida com as reuniões da CRA. O 79 

Presidente da reunião Marcos Roberto Batista Guimarães - Supervisor 80 

Regional da URFBio Noroeste propôs a convocação de uma reunião extraordinária 81 

para debater exclusivamente as  alterações propostas através da Moção aprovada  e a 82 

manutenção do calendário das reuniões da CRA  já aprovado anteriormente. O 83 

Presidente encaminhou a proposta para votação e a proposta apresentada pelo 84 

Presidente da Reunião foi APROVADA por unanimidade pelos Conselheiros. 6 – 85 

Assuntos Gerais/Comunicados dos Conselheiros. A Conselheira Ana Paula – 86 

FAEMG, diante da apresentação do Diretor de Administração e Finanças, da 87 

Demonstração dos Recursos Orçamentários e Financeiros do IEF, propôs que fossem 88 

feitas duas Recomendações no sentido de aumentar a aplicação dos recursos na 89 

regularização fundiária: Uma direcionada a Direção Geral do IEF: - “Que o IEF envide 90 

esforços para o alcance da regularização fundiária das Unidades de Conservação 91 

Estaduais de domínio público em cumprimento à Lei 9.985/2000 e respectivo Decreto 92 

regulamentador 4.340/2002”   e outra ao Comitê de Orçamento e Finanças do Estado: - 93 

“Que o Comitê de Orçamento e Finanças do governo envide esforços para dar agilidade 94 
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à avaliação do processo de regularização fundiária , tão logo recebidos pelo IEF em 95 

cumprimento à Lei 9.985/2000 e respectivo decreto regulamentador 4.340/2002”. O 96 

Presidente da reunião Marcos Roberto Batista Guimarães - Supervisor 97 

Regional da URFBio Noroeste deu procedimento à votação do encaminhamento das 98 

duas Recomendações e as recomendações apresentadas pela Conselheira Ana Paula – 99 

FAEMG foram APROVADAS por  unanimidade pelos Conselheiros. 7 – 100 

Encerramento. O Presidente da reunião Marcos Roberto Batista Guimarães - 101 

Supervisor Regional da URFBio Noroeste agradeceu a presença de todos e declarou 102 

encerrada a sessão, da qual foi lavrada a presente Ata. 103 


